Rotary Mag n°836 présentation

ACTUS ROTARY

Solidarité post séisme et Ukraine

Face aux situations de catastrophes, le Rotary répond toujours présent; C'est le cas après le séisme en Syrie et Turquie. Interventions de premier secours, fonds de secours, Shelters Box, mise en place de projets pour redémarrer l'activité humaine sont autant d'actes de solidarité.

Des communautés au courant

Autres actions de solidarité, celles menées dans les villages privés d'électricité, comme à Madagascar, au Rwanda pour faciliter l'accès à l'école des enfants, à Djibouti pour lutter contre la déforestation.

L'architecture visualisée par les non voyants

Des rotary clubs pour faciliter la vie des non-voyants contribuent à la reproduction en miniature de quartiers entiers de ville leur permettant par le toucher de comprendre et de découvrir leur environnement .

Le développement du Rotary et le rotaract

C'est par le développement des clubs Rotaract (10500 clubs et 180.000 membres dans le monde) que le Rotary maintiendra ses effectifs . Il faut favoriser l'attractivité du Rotary auprès des jeunes en s'appuyant sur l'idéal Rotaract .

Le tour du monde en 5 actions

Bénin: don du sang

Tunisie : réhabilitation d'un internat de jeunes filles

Madagascar : semaine de chirurgie gratuite

Martinique : rencontre entre jeunes et professionnels

Tahiti : dépistage gratuit contre le diabète

LE MAG

L'Afrique , incubateur de start-up , les coulisses de ses villes

La révolution numérique est en train de transformer l'Afrique. De nombreuses start-up africaines utilisant les innovations technologiques voient le jour et attirent de nombreux investisseurs étrangers. Exemples : applications mettant en contact

particuliers et conducteurs pour proposer des services de transport, numérisation des services financiers et bancaires, dans le domaine de la Santé, transport de poches de sang et de médicaments, transition agro-écologique....

Pour rester en Afrique , un article (p 40) est consacré au regard sur l'urbanisation galopante par des artistes contemporains. Expo à la rotonde des Arts Contemporains d'Abidjan .

Deux invitées : Charleyne BIONDI et F CHANDERNAGOR

Charleyne BIONDi pose la grande question des conséquences de la technologie numérique sur nos vies . Pour elle , on ne s'interroge pas vraiment à la technologie numérique et ses effets mais à la façon dont les instances de pouvoirs économiques ou politiques peuvent l'instrumentaliser à leur fin . On peut faire raisonnablement l'hypothèse qu'une transformation aussi radicale de toutes nos pratiques crée les conditions d'une rupture historique , comparable aux grands découvertes scientifiques du passé , ouvrant ainsi une brèche dans notre horizon de sens avec la même violence qu'une révolution copernicienne!!

Rétrospectivement, il est facile de corréler l'universalisme des lois de Newton à la Révolution française MAIS, MAIS, il est plus complexe de comprendre la rationalité de la science informatique et la façon dont elle pourrait se manifester dans le monde ; devant tant d'interrogations, elle essaie de décoder l'impact du numérique sur les conditions du vivre ensemble. Elle conclue en montrant la nécessité d'oser imaginer un monde et un ordre nouveaux

<u>Un article à lire avec envie de comprendre notre nouveau monde et dans le calme absolu de votre fauteuil !!!</u>

Le second invité, Françoise CHANDERNAGOR, nous parle de la continuité de l'Empire romain à travers l'épopée deSéléné, fille de Cléopâtre et d'Antoine, Cette épopée en rendant vie à cette période l'Histoire vous emporte dans un monde dont on s'apercevra que, finalement, tout n'a pas disparu.....

Le cybercrime

Un article angoissant car il concerne un domaine en pleine croissance, celui de la cybercriminalité, une menace majeure. Comment se protéger de ces pirates du net? Loin d'être facile, lisez l'article et vous découvrirez l'enjeu de cette guerre sournoise déclarée entre autres par la Russie de Poutine

Les affres de la guerre en Ukraine

Transition naturelle avec l'article suivant qui met l'accent sur la destruction de 210 sîtes culturels ukrainiens, victimes des bombes russes. Une fondation d'un genre nouveau, ALIPH, à mi-chemin entre fonds d'investissement et ONG, a vu le jour avec pour objectif la sauvegarde de ce patrimoine culturel en temps de guerre.

Huile de friture et Armagnac,

Votre alimentation de base est moules / frites ou poulet/ frites ",,, alors , ne jetez pas les huiles de friture et participez à la collecte et à la valorisation de cette huile , de belles perspectives s'offrent à vous et vous ne risquez pas la concurrence belge , vous contribuerez ainsi à votre mobilité en produisant du bio carburant !!

Dans le cadre du local, ce sont les producteurs viticoles du Gers qui perpétuent la tradition de la plus vieille eau-de -vie de France en s'appuyant notamment sur la qualité de leurs alambics très demandés pour l'élaboration du whisky et du gin notre Région a du talent !!

Les vieilles forêts et la biodiversité

Les vieilles forêts, à la différence des forêts gérées, font l'objet de surveillance, d'entretien, recèlant une bio-diversité remarquable avec des espèces rares et menacées. La plus grande partie de ces forêts se trouve dans les Pyrénées avec plus de 10.000 hectares inventoriés.

ACTUALITES

La dictée du Rotary

Prévenir l'illettrisme est un des 7 axes majeurs d'action du Rotary .De très nombreux clubs agissent en ce sens en organisant chaque année la dictée du Rotary afin de sensibiliser le public à l'illettrisme et de recueillir des fonds pour lutter contre ce fléau.

Un incubateur rotarien qui fait impression

Une initiative lancée par le Rotary d'Annecy : aider les « jeunes pousses » à développer l'impression 3D en partenariat avec le monde professionnel et une école d'ingénieurs Un « Pulséo « qui ,lui, a atteint une certaine notoriété!!

les actions rotariennes du mois

Des actions que nous pourrions reprendre à notre compte :

La Rochelle : une forêt créée pour préservation de la biodiversité

Le Havre : un concert en faveur des apprentis

Côte d'Azur : collecte de cadeaux pour enfants hospitalisés

Calais : concours d'expression orale Cancale : une conférence publique pour sensibiliser au problème du harcèlement à

l'école